Stellungnahme zum Antrag	121/2022
Stellanghamme Zam / thitag	121/2022

Landeshauptstadt Stuttgart Der Oberbürgermeister GZ: OB 1410-03 Stuttgart, 06.07.2022

Stellungnahme zum Antrag

Stadträtinnen/Stadträte - Fraktionen

AfD-Gemeinderatsfraktion

Datum

11.04.2022

Betreff

Jugendfeuerwehr stärken

Anlagen

Text der Anfragen/ der Anträge

Die Jugendfeuerwehr Stuttgart ist seit vielen Jahren ein fester und wichtiger Bestandteil der Feuerwehr Stuttgart. Seit über 50 Jahren wird in Stuttgart aktive Jugend- und Nachwuchsarbeit betrieben. Dabei engagieren sich rund 150 Jugendleiter/-innen und Jugendbetreuer/-innen, welche die über 450 Kinder und Jugendlichen betreuen und begeistern. Insbesondere für die Nachwuchsgewinnung und Präventionsarbeit ist die Jugendfeuerwehr unverzichtbar. Um die Kinder und Jugendlichen noch frühzeitiger – bereits im Alter von 6 Jahren - abzuholen und spielerisch für die Sache "Feuerwehr" zu begeistern, gibt es seit wenigen Jahren in einigen Abteilungen auch Kindergruppen – mit steigender Tendenz.

Durch die gute Jugendarbeit in den vergangenen Jahren besteht an der Jugendfeuerwehr Stuttgart ein hohes Interesse. Diesen Trend beobachten wir ständig und passen bei Bedarf die Maßnahmen zur Nachwuchsgewinnung an.

Durch den ehrenamtlichen Arbeitskreis Brandschutzerziehung des Stadtfeuerwehrverbandes Stuttgart e.V. und die Schulklassenbetreuer/-innen der hauptberuflichen Feuerwachen wird seit vielen Jahren erfolgreiche Brandschutzerziehung für Kinder erst im Kindergarten und weiter in den Grundschulen betrieben. Dabei besuchen die Schulklassen auch die Feuerwachen. Zusätzlich werden im Sommerferienprogramm und in weiteren Veranstaltungsformaten wie "Tag der offenen Türen" Präventionsthemen angeboten und Nachwuchswerbung durchgeführt.

Um die aktuell fast ausschließlich ehrenamtlich engagierten Jugendbetreuer/-innen innerhalb der Jugendfeuerwehr besser zu unterstützen, wurde eine Stelle als Jugendreferent/-in zur Betreuung der Jugendfeuerwehr beantragt. Durch das erfreulicherweise sehr positive Votum des Gemeinderates kann die Stelle noch im Jahr 2022 ausgeschrieben werden.

Ergänzt werden soll dies in den kommenden Jahren durch eine "Geschäftsstelle Freiwillige Feuerwehr" mit hauptamtlichen Kräften bei der Branddirektion. Ziel ist es, die Notwendigkeiten und Bedarfe aus dem Bereich der Freiwilligen Feuerwehr Stuttgart noch besser zu erfassen, zu bündeln und entsprechende Lösungs-

möglichkeiten voranzutreiben.

Nach den vorgenannten Stellenbesetzungen und im weiteren Zuge durch die Implementierung der Geschäftsstelle wird mit den ehrenamtlichen Führungskräften sukzessive der aktuelle Sachstand und insbesondere die Verbesserungspotentiale erhoben. Zielsetzung ist es, die bereits erfolgreiche Arbeit der ehrenamtlichen Einsatzkräfte zu intensivieren und zu unterstützen. Bei dieser Weiterentwicklung liegt auch ein großer Fokus auf der Nachwuchsgewinnung und hierbei insbesondere auf der Jugendfeuerwehr.

Dr. Frank Nopper

Verteiler </ri>